
de soja no campo. O objetivo 
é limitar a sobrevivência do 
fungo causador da ferrugem 
asiática durante a entressafra 
e, consequentemente, reduzir 
a incidência e atrasar a ocor-
rência da doença na próxima 
safra.

A cidade de Goioerê 
volta a sediar grandes 
eventos esportivos do 
Governo do Estado. De-
pois da Fase Regional 
dos Jogos Escolares, 
serão abertos neste sá-
bado, às 19 horas, os 
Jogos da Juventude do 
Paraná. A solenidade, 
com a presença de de-
legações e autoridades, 
será realizada no Giná-
sio de Esportes 10 de 
Agosto. 
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Sesc/Senac lança pedra fundamental 
de construção em Goioerê em julho

O presidente da Fe-
comércio, que também 
é vice-governador do 
estado, Darci Piana, 
anunciou na última 
terça-feira, 07, que está 
completamente efeti-
vada a transferência 
do terreno onde será 
construída a Unidade 
do Sesc/Senac em Goio-
erê. Com isso, a pedra 
fundamental da obra 
poderá ser lançada no 
início do próximo mês 
de julho, com evento 
que deverá contar com 
a presença de diversas 
lideranças empresariais 
da região.

Jogos da Juventude: evento será aberto 
ofi cialmente neste sábado em Goioerê

Soja: vazio sanitário começa 
nesta sexta-feira no Paraná

Tem início nesta sexta-
-feira (10), o vazio sanitário 
da soja em todo o estado do 
Paraná. Por um período de 
90 dias – termina no dia 10 
de setembro - fi ca proibido 
cultivar, manter ou permitir 
a existência de plantas vivas 

O Dia dos Namo-
rados, comemorado 
neste domingo, dia 
12, será inesquecível 
com o sorteio de duas 
hospedagem no Ter-
mas Jurema. O sorteio 
será realizado pelo 
comércio de Goioerê, 
através da ACIG. O 

Dia dos Namorados: ACIG sorteia 
hospedagens no Termas de Jurema

presidente da ACIG, 
Lenilson Munhoz, ex-
plica que a pessoa sor-
teada poderá levar um 
acompanhante e ainda 
duas crianças de até 
12 anos. “Com certeza 
uma premiação que vai 
marcar”, destaca ele.

O Dia dos Namorados, 
comemorado neste domin-
go, dia 12, será inesquecí-
vel com o sorteio de duas 
hospedagem no Termas 
Jurema. O sorteio será re-
alizado pelo comércio de 
Goioerê, através da ACIG. 
O presidente da ACIG, 
Lenilson Munhoz, explica 
que a pessoa sorteada pode-
rá levar um acompanhante 
e ainda duas crianças de 
até 12 anos. “Com certeza 
uma premiação que vai 
marcar”, destaca ele.

Goioerê fará dia ‘D’ 
de vacinação contra
Covid, Infl uenza e 

Sarampo neste sábado

Faculdades da Indústria abrem inscrições 
para Vestibular de Inverno 2022
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Jogos da Juventude: evento será aberto 
ofi cialmente neste sábado em Goioerê

A cidade de Goioerê volta a 
sediar grandes eventos espor-
tivos do Governo do Estado. 
Depois da Fase Regional dos 
Jogos Escolares, serão abertos 
neste sábado, às 19 horas, os 
Jogos da Juventude do Paraná. 
A solenidade, com a presença 
de delegações e autoridades, 
será realizada no Ginásio de 
Esportes 10 de Agosto.

De acordo com os organi-
zadores, mais de 800 atletas 
participam da competição que 
segue até domingo, quando se-
rão conhecidos os vencedores 
de cada uma das categorias e 
modalidades disputadas.

Segundo o secretário de Es-
portes de Goioerê, Igor Améri-
co, a expectativa é grande, com 
o evento devendo movimentar 
não só as quadras, mas também 
o comércio da cidade. “Esta-
mos muito felizes e acreditando 
em um grande evento nestes 
três dias”, citou ele.

A competição é realizada 
pela Secretaria de Estado do 
Esporte e do Turismo, com 

A abertura ofi cial acontece neste sábado
apoio da Prefeitura de Goioerê, 
que participa do evento com 
equipes nas modalidades de 
futsal masculino, vôlei femi-
nino e handebol, entre outras. 

Ainda de acordo com 
secretário Igor, a competição 
vai acontecer com os atletas 
e comissões atentando para 
todos os protocolos de saúde. 

“Tudo acertado e aguardando 
apenas o início da competição, 
que com certeza, vai fazer 
nossa cidade brilhar mais uma 
vez”, disse.

O prefeito de Goioerê, 
Betinho Lima, se reuniu nesta 
quinta-feira com representan-
tes do Consórcio Paraná Saú-
de, para discutir estratégias, 
visando o enfrentamento da 
falta de medicamentos, que 
tem atingido não somente o 
Paraná, mas cidades de todo 

Betinho discute falta de medicamentos com
representantes do Consórcio Paraná Saúde

o Brasil, como consequência 
de vários fatores.

De acordo com um dos 
diretores executivos do con-
sórcio, Carlos Roberto Setti, o 
problema se agravou devido ao 
aumento dos casos de doenças 
respiratórias, bem como de-
vido ao cenário de epidemias 

de dengue em várias regiões e 
ainda pela falta de princípios 
ativos para a produção de di-
versos medicamentos.

No entanto, o diretor afi r-
mou que Goioerê está na lista 
de prioridades entre os 25 
municípios que serão contem-
plados com medicamentos nos 

próximos dias. “É importante 
deixar claro, que a falta de me-
dicamentos e insumos na saúde 
pública está acontecendo e não 
apenas no Paraná, mas em todo 
o Brasil. Estamos lutando para 
regularizar e Goioerê está na 
lista de prioridades”, disse o 
diretor.

Setti fez questão de pontuar 
que a falta dos medicamentos  
não é culpa do secretários mu-
nicipais, nem dos prefeitos, ou 
do consórcio e da Secretaria de 
Estado da Saúde, mas sim um 
problema gerado na pandemia 
da Covid-19. “Infelizmente, 
sem a matéria-prima, fica 
difícil a produção  de medi-
camentos e até de insumos 
frequentemente utilizados na 
saúde pública”, destacou.

Por sua vez, o prefeito 
Betinho se disse muito feliz e 
que a saúde de Goioerê avaça 
graças às parcerias e apoio 
do governo estadual. “Quero 
agradecer vocês do consórcio 
e dizer que estamos confi ante 
que tudo vai se regularizar. 
É questão de tempo”, citou o 
prefeito.A reunião aconteceu ontem à tarde no gabinete municipal

Mais um recorde na avicultura da Copacol
Se o ano de 2021 foi de 

recordes de remuneração na 
avicultura da Copacol, em 
2022 esses recordes estão sen-
do superados com expressivos 
valores pagos por cabeça de 
frango ao produtor.

Em março, Lucas Siroti de 
Goioerê, obteve recorde de 
remuneração ao receber R$ 
R$1,99 por cabeça de frango, 

em abril a cooperada, Siely 
Lourdes Primila, de Campina 
da Lagoa, não deixou por 
menos e alcançou R$ 2,03, até 
então o maior valor pago pela 
Copacol nos seus 40 anos de 
atuação na atividade.

Em maio família Iadicola 
da Rancho Alegre do Oeste, 
acreditou que o valor recebido 
por Siely poderia ser superado. 

Os irmãos, Arnaldo e Agnaldo 
Iadicola, com os fi lhos, Renan 
e Gustavo respectivamente 
foram à luta, buscaram e alcan-
çaram o valor de R$ 2,05, que 
é o atual recorde por cabeça de 
frango na história da Coope-
rativa. Diante das constantes 
quebras de recordes, quem será 
o próximo produtor a superar 
este resultado? Fica o desafi o.

De acordo com Arnaldo, 
o resultado nada mais é que a 
somatória de esforços da fa-
mília, aliado a boa assistência 
técnica, bem como de todo o 
processo de integração da Co-
operativa, que inclui genética, 
matrizes, pintainhos, qualida-
de da ração e o pioneirismo da 
Copacol na atividade avícola, 
que o faz referência no setor.

Marco Brasil assume
O deputado Valdir Rossoni 

(PSDB) se licenciou do man-
dato por 120 dias, para tratar 
de assuntos pessoais. No lugar 
dele, assumiu o suplente Marco 
Brasil (PP).

Projetek
O Estado anunciou o aporte 

de R$ 2,45 milhões para implan-
tação de escritórios de projetos 
de engenharia nas universidades 
estaduais do Paraná, chamados 
de Projetek. O objetivo é atender 
demandas de municípios de 
pequeno porte com menos de 
30 mil habitantes, localizados 
nas regiões onde se localizam os 
câmpus das instituições de ensi-
no superior, e que não dispõem 
de setores de projetos.

Voltando
Com a suspensão pelo TRE-

-SP do seu domicílio eleitoral no 
estado paulista, o ex-juiz Sérgio 
Moro (UB) deve voltar com as 
suas pretensões políticas ao Pa-
raná. Vai apoiar Deltan Dallagnol 
(Podemos) para deputado federal 
e pode disputar o Senado ou Go-
verno do Estado. Dallagnol ainda 
enfrenta processos que podem 
resultar na sua inelegibilidade.

Para onde?
O senador Alvaro Dias 

(Podemos), por razões óbvias, 
quer Moro na disputa ao Palácio 
Iguaçu. Os grupos que apoiam a 
reeleição do governador Ratinho 
Junior (PSD) querem Moro ao 
Senado. O ex-juiz pode disputar 
ainda a Câmara dos Deputados 
em caso de impedimento de 
Dallagnol.

Voltaram
A Comissão Executiva da 

Assembleia Legislativa recon-
duziu aos cargos os deputados 
Nereu Moura (MDB), Elio 
Rusch (UB), Adelino Ribeiro 
(PSD) e Pedro Bazana (PSD), 
após receber a notifi cação do 
STF.

Já aumentou
A ANTT apresentou ao TCU 

novo estudo que prevê aumento 
de 23,3% nas tarifas do lote 2 dos 
novos pedágios do Paraná, que 
devem ir à leilão no fi m deste 
ano. Em maio último, a agência 
já havia previsto aumento de 
30% nas tarifas do lote 1. Em 
ambos os casos, a justifi cativa 
é o aumento de custos e a infl a-
ção. Os dois aumentos seriam 
aplicados sobre as tarifas básicas 
projetadas para as novas conces-
sões. Outros quatro lotes devem 
ser concedidos, mas ainda não há 
cálculos ofi ciais sobre o aumento 
das tarifas neles.

Assim, tá fácil
Ainda durante a discussão do teto do ICMS, o senador 

Oriovisto Guimarães (Podemos) contestou os números 
apresentados pelo relator, senador Fernando Bezerra 
(MDB-PE), sobre os resultados que seriam alcançados 
com o projeto. “Custa admitir que não fi zeram as contas 
e estão improvisando? Todo o orçamento desse ano dos 
estados e municípios está lançado. Se a receita muda 
do dia para noite, como fi cam as despesas? Mas não é 
possível dar um prazo para os estados se adaptarem, 
porque ai ja passou a eleição”, destacou.

http://www.adipr.com.br
mailto:gazetagoioere@gmail.com
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Dia dos Namorados: ACIG sorteia 
hospedagens no Termas de Jurema

O Dia dos Namorados, 
comemorado neste domingo, 
dia 12, será inesquecível com 
o sorteio de duas hospedagem 
no Termas Jurema. O sorteio 
será realizado pelo comércio 
de Goioerê, através da ACIG.

O presidente da ACIG, 
Lenilson Munhoz, explica que 
a pessoa sorteada poderá levar 
um acompanhante e ainda duas 
crianças de até 12 anos. “Com 
certeza uma premiação que vai 

Faculdades da Indústria abrem inscrições 
para Vestibular de Inverno 2022

Instituição, que é especializada em formar profi ssionais para a 
Indústria 4.0, tem como carro-chefe os cursos de Engenharia

Até 2025, o Para-
ná precisará qualifi car 
833,5 mil pessoas em 
ocupações industriais, 
segundo dados do Mapa 
do Trabalho Industrial 
2022-2025, realizado 
pelo Observatório Na-
cional da Indústria para 
identificar demandas 
futuras e orientar a for-
mação profissional de 
base industrial no país. 
Em formação superior, 
o mercado industrial, vai 
demandar cerca de 56 
mil profi ssionais e, se-
gundo os organizadores 
da pesquisa, essa busca 
deve seguir como uma 
tendência.

Caminhando ao en-
contro dessa necessi-
dade, as Faculdades da 
Indústria do Sistema 
Fiep estão com inscrições 
abertas para o Vestibular 
de Inverno 2022 nas 
modalidades de prova 
tradicional (presencial) 
e prova on-line. Ao todo, 
estão sendo ofertadas 
1.101 vagas para 24 

cursos, sendo 12 Enge-
nharias, uma licenciatura 
e sete cursos Superiores 
de Tecnologia, além dos já 
tradicionais bacharelados 
em Administração, Auto-
mação Industrial, Ciências 
Contábeis, Design de Inte-
riores, Design de Moda e 
Direito, organizados entre 
as unidades de Curitiba, 
São José dos Pinhais e 
Londrina.

SAIBA MAIS 
Acesse o site faculdades-
daindustria.org.br/gradua-
cao ou aponte a câmera do 
seu celular aqui>  

As inscrições gratuitas para a prova presencial vão 
até 22 de julho, já para a on-line, até 26 de agosto.

Sesc/Senac lança pedra fundamental 
de construção em Goioerê em julho

O presidente da Fe-
comércio, que também é 
vice-governador do esta-
do, Darci Piana, anunciou 
na última terça-feira, 07, 
que está completamente 
efetivada a transferência 
do terreno onde será cons-
truída a Unidade do Sesc/
Senac em Goioerê. Com 
isso, a pedra fundamental 
da obra poderá ser lançada 
no início do próximo mês 
de julho, com evento que 
deverá contar com a pre-
sença de diversas lideran-
ças empresariais da região.

O prefe ito Be tinho 
Lima esteve no Palácio 
Iguaçu onde foi recebido 
por Piana, que está como 
governador em exercício, 
uma vez que Ratinho Ju-
nior está em viagem ao 
exterior. Foi durante essa 
audiência, que a noticia da 
conclusão da fase burocrá-
tica do processo de doação 
do terreno foi confi rmada.

Ainda durante a audi-
ência, Piana apresentou ao 
prefeito Betinho, o layout 

da placa que será fi xada no 
local, marcando o início da 
tão sonhada obra, que terá 
um custo de cerca de R$ 15 
milhões e proporcionará à 
região a formação de mão 
de obra especializada para 
atuar no meio empresarial, 
além dos serviços que 
serão realizados na área 
social, cultural e entrete-
nimento.

LOCAL: - A Unidade 
do Sesc/Senac será edi-
fi cada em terreno doado 
pelo município, que está 
localizado no antigo Pátio 
de Maquinas da Prefeitu-
ra, temporariamente foi 
transferido para o antigo 
pátio do DER. Um novo 
pátio será construído no 
Parque Industrial e as 
obras serão licitadas nos 
próximos dias.

Na audiência em Curi-
tiba, o prefeito Betinho 
Lima estava acompanhado 
do secretário de Adminis-
tração, Gerson de Brito. 
(foto).O anúncio da colocação da Pedra Fundamental da construção foi feito ao prefeito Betinho Lima

Sorteio da prêmiação será na próxima segunda-feira

marcar”, destaca ele.
Munhoz explica que a 

campanha envolve mais de 100 
lojas e que para participar dos 
sorteios, basta ao consumidor, 
após fazer suas compras, pedir 
seu cupom, que é feito conforme 
critério dos estabelecimentos. 

O presidente da ACIG cita 
que a expectativa para a data é 
das melhores, com o comércio 
de Goioerê oferecendo bons 
produtos, a preços acessíveis e 

muitas ofertas.  “Sem dúvida, o 
Dia dos Namorados é uma data 
que tem demonstrado grande 
potencial e a expectativa é de 
que este ano tenhamos um au-
mento no volume de vendas”, 
comenta.

Além dos setores de confec-
ção e calçados, a expectativa é 
de que o Dia dos Namorados 
movimente principalmente o 
comércio de fl ores, perfumes, 
doces e restaurantes.

Goioerê fará dia ‘D’ de vacinação contra
Covid, Infl uenza e Sarampo neste sábado

A Prefeitura de Goioerê, 
através da Secretaria Muni-
cipal de Saúde, realiza neste 
sábado, dia 11, o dia ‘D’ 
de vacinação, estendendo o 
imunizante contra a gripe para 
toda a população acima dos 
seis meses.

Também estarão dispo-
níveis as vacinas contra o 
sarampo para crianças de seis 
meses a 4 anos; Covid para 
pessoas com idade acima de 
5 anos e que ainda tenham 
alguma dose em aberto. As 
vacinas em atraso também 

serão atualizadas.
“Essa é uma ação impor-

tante da nossa saúde, que tem 
como objetivo é ampliar o 
acesso às vacinas e estimular 
a população, principalmente 
aquela com doses em atraso 
e o público alvo da vacina da 
gripe deste ano”, explica a 
secretária Gabriela Martins.

BAIXA PROCURA: - As 
autoridades do setor de saúde 
estão preocupadas com a 
baixa procura pelas vacinas, 
especialmente as da gripe e 
sarampo. Por conta disso, a 
campanha chegou a ser pror-
rogada.

“Nós precisamos da cons-
cientização da população, pois 
estamos falando de doenças 
que podem levar à morte. Daí 
a importância da vacinação”, 
cita Gabriela.Vacinação será realizada durante todo o dia de sábado

O resultado obtido 
pelo candidato nas três úl-
timas edições do ENEM 
(2019, 2020 a 2021), 
poderá ser aproveitado 
para ingresso nos cursos 
de graduação em edital e 
processo seletivo exclu-
sivo. Além disso, a prova 
tradicional (presencial) 
prevê uma bolsa integral 
para o primeiro colocado 
na classifi cação geral nas 
provas por Faculdade.
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Líder nacional na produção de cevada, 
Paraná inicia plantio em 74 mil hectares

Os produtores de cevada 
do Paraná iniciaram este mês 
o plantio da gramínea típica 
do período de inverno. O 
Paraná é o principal produtor 
do País, responsável por cer-
ca de 70% do abastecimento 
nacional. Dados do início da 
safra são apresentados pelo 
Departamento de Economia 
Rural (Deral), da Secretaria 
de Estado da Agricultura e 
do Abastecimento (Seab), no 
Boletim Semanal de Conjun-
tura Agropecuária referente 
ao período de 3 a 9 de junho.

De acordo com o último 
levantamento de estimativa 
de safra do Deral, divulgado 
no fi m de maio, a cultura 
da cevada deve ocupar área 
aproximada de 74 mil hecta-
res. Neste início de mês, pelo 
menos 5% já estão semeados. 
O mesmo prognóstico aponta 
colheita de 345,8 mil tonela-
das. Se houver confi rmação, 
o crescimento será de cerca 
de 17% em relação às 296,8 
toneladas do ano passado.

Produção de carne suína 
cresce 9% no primeiro trimes-
tre no Paraná, aponta IBGE

A região de Guarapuava 
(Centro-Sul) é a que mais se 
destaca em produção dentro do 
Estado. Em 2021, foi respon-
sável por 64% da colheita. Dos 
45,5 mil hectares plantados 
saíram 188,8 mil toneladas 
de grãos com excelente qua-
lidade. Agora, apesar de a área 
prevista nessa região ser de 
44 mil hectares (redução de 
3%), a produção pode chegar 
a 222,2 mil hectares, segundo 
a última estimativa. Assim 
que as chuvas reduzirem, o 
plantio ganha força no núcleo 
de Guarapuava.

TRIGO, FEIJÃO E MI-
LHO – As chuvas nas regiões 
Sudoeste e Sul do Estado 
também impediram aceleração 
maior no plantio do trigo. No 
entanto, ainda que atrasem 
momentaneamente esse pro-
cesso, elas podem gerar ótimas 
condições para o desenvol-
vimento do cereal assim que 
as semeadoras retornarem ao 
campo.

Para os produtores de fei-
jão, as chuvas interromperam 
ou trouxeram maior lentidão 
à colheita. Até agora, 67% 
da produção já foi retirada 
do campo. A previsão é que 
o restante seja colhido nos 
próximos 15 dias. No entan-
to, segundo os produtores, as 
condições de umidade podem 
resultar em redução na pro-
dutividade e na qualidade do 
feijão.

IDR-Paraná celebra 50 
anos de pesquisa com lança-
mento de novas cultivares

O boletim registra ainda 
que 26% da área de 2,7 mi-
lhões de hectares semeada 
com milho de segunda safra 
no Estado atingiu a fase de 
maturação. Isso garante mais 
proteção diante de eventuais 
geadas e, em consequência, a 
manutenção da previsão atual 
em relação à produtividade. 
No entanto, o restante ainda 
está sujeito a um impacto 
maior, a depender das condi-
ções climáticas.

SUÍNOS E OVOS – O 
documento registra, ainda, 
que o Paraná, segundo maior 
produtor de suínos do Brasil, 
foi responsável por 263,2 mil 
toneladas de carne suína no 
primeiro trimestre do ano. Isso 
representa aumento de 9% em 
comparação com o mesmo 
período do ano anterior. No 
Brasil, o aumento foi de 7%, 
com produção de 1,2 milhão 
de toneladas.

Governo lança edital e 
prevê investimento de R$ 40 
milhões no Compra Direta 
em 2022

Em ovos e ovoprodutos, o 
Brasil conseguiu expressivo 
aumento de 68,8% em expor-
tações, quando se compara 
2021 a 2020, saindo de 15.140 
toneladas para 25.557 tonela-
das. O faturamento aumentou 
de US$ 47,9 milhões para US$ 
76 milhões (58,7% a mais). 
No Paraná, segundo maior 
exportador, a elevação foi de 
35,2% em volume, chegando a 
6.398 toneladas em 2021, e de 
42,8% em faturamento, com a 
entrada de US$ 22,8 milhões.

IDR-Paraná repassa animais da raça 
Purunã a colégio agrícola de Palmeira
O IDR-Paraná (Instituto 

de Desenvolvimento Rural 
do Paraná - Iapar-Emater) 
estabeleceu convênio de 
cooperação técnica para o re-
passe de seis novilhas Purunã 
prenhes ao Centro Estadual 
de Educação Profissional 
Agrícola Getúlio Vargas, de 
Palmeira, nos Campos Gerais. 
A entrega aconteceu nesta 
quarta-feira (08).

De acordo com Raphael 
Moreira, coordenador regio-
nal de Projetos do IDR-Para-
ná, o objetivo é possibilitar 
aos alunos o conhecimento 
das características da raça. O 
acordo prevê ainda o forneci-
mento anual de 100 doses de 
sêmen para nova inseminação 
das novilhas agora entregues 
e também de vacas leiteiras 
em processo de descarte — o 
colégio mantém um rebanho 
de vacas da raça holandesa —, 
com o intuito de obter bezer-
ros meio-sangue para corte.

O Colégio Getúlio Vargas 
atende cerca de 360 alunos, a 
maior parte fi lhos de agricul-
tores, oriundos de 32 municí-
pios da região. “O objetivo é 

que eles tenham contato com 
a raça e levem esse conheci-
mento para a propriedade de 
seus pais”, afi rma Moreira.

SOBRE A RAÇA – Purunã 
é a primeira raça de bovino 
para corte desenvolvida no 
Paraná e a única idealizada 
por um centro estadual de 
pesquisa, o IDR-Paraná. É um 
bovino composto. Isso signifi -
ca que resulta de cruzamentos 
dirigidos e controlados, neste 
caso envolvendo as raças 
Charolês, Aberdeen Angus, 
Caracu e Canchim.

De acordo com o pesquisa-
dor José Luiz Moletta, Purunã 
conjuga as qualidades de cada 
uma das raças utilizadas em 
sua formação. Charolês con-
tribuiu com ganho de peso 
rápido, rendimento de carcaça 
e elevado porcentual de car-
nes nobres. Angus conferiu 
precocidade, tamanho adulto 
moderado e temperamento 
dócil, além da carne macia e 
de bom marmoreio. Caracu e 
Canchim transmitiram rusti-
cidade, tolerância ao calor e 
resistência aos parasitas.
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Soja: vazio sanitário começa 
nesta sexta-feira no Paraná

A partir desta sexta-feira fi ca proíbido manutençai das lavouras de soja

Tem início nesta sexta-
-feira (10), o vazio sanitário 
da soja em todo o estado do 
Paraná. Por um período de 
90 dias – termina no dia 10 
de setembro - fi ca proibido 
cultivar, manter ou permitir 
a existência de plantas vivas 
de soja no campo. O objetivo 
é limitar a sobrevivência do 
fungo causador da ferrugem 
asiática durante a entressafra 
e, consequentemente, re-
duzir a incidência e atrasar 
a ocorrência da doença na 
próxima safra.

Segundo o gerente de 
Sanidade Vegetal da Agência 
de Defesa Agropecuária do 
Paraná – Adapar - Renato 
Rezende Young Blood, é 
importante que todos os 
agricultores adotem esse 
cuidado em suas proprie-
dades. “A prática do vazio 
sanitário da soja benefi cia 
o agricultor, que terá essa 
doença cada vez mais tarde 
e, dessa forma, necessitará 
menos aplicações de fun-
gicidas, além de auxiliar na 
manutenção da efi cácia des-

às propriedades devem ser 
inspecionadas e, se cons-
tatadas plantas voluntárias 
de soja, deve-se proceder a 
eliminação”.

A Portaria n.º 516/2022, 
de 01/02/2022, da Secretaria 
de Defesa Agropecuária, do 
Ministério da Agricultura, 
estabeleceu o período do va-
zio sanitário para a cultura da 
soja em nível nacional para 
o ano de 2022. A Adapar é 
a responsável pela fi scaliza-
ção no território paranaense 
e tem a missão de responsa-
bilizar e aplicar as penalida-
des previstas em legislação 
para os produtores que não 
fi zerem a erradicação das 
plantas vivas de soja.

A ferrugem asiática é 
causada pelo fungo Phakos-
pora pachyrhizi. Devido à 
severidade do ataque, disse-
minação, custos de controle 
e o potencial de redução de 
produtividade da lavoura, 
é considerada a principal 
doença da soja.

Fonte: Agência Estadual 
de Notícias

ses produtos para o controle 
da ferrugem”, disse.

Ele reforçou que a me-
dida sanitária somente será 
efetiva com o monitora-

mento de todos os locais 
que possam conter plantas 
vivas de soja e que, se al-
guma for detectada, seja 
imediatamente eliminada. 

“Assim, além das lavouras 
em pousio, os cultivos de 
inverno, como trigo, aveia 
e cevada, também devem 
estar sob vigilância, para o 

efetivo controle de qualquer 
planta de soja que possa 
aparecer”, afirmou. “As 
áreas em beiras de rodo-
vias e estradas de acesso 

Municípios paranaenses perderiam R$ 1,18
 bilhão com mudanças na tributação do ICMS

Todos os meses valores 
arrecadados pelas receitas 
estaduais são destinados 
às 399 cidades paranaen-
ses para financiar serviços 
públicos para a população 
nas áreas de infraestru-
tura, desenvolvimento 
sustentável, saúde e edu-
cação. Mas parte desses 
repasses pode ser cortado 
com a possível aprova-
ção do PLP 18/2022 pelo 
Congresso Federa l.  O 
projeto impõe a redução 
das alíquotas do ICMS so-
bre combustível, energia 
elétrica, telecomunica-
ções e transporte, dese-
quilibrando, de maneira 
imediata, programas que 
contavam com projeções 
dentro do cenário atual.

O ICMS hoje correspon-
de, em média, de 70% a 
80% da receita total do 
Estado e 25% desse bolo 
é transferido aos municí-
pios, de acordo com os ín-
dices legais. Apenas com 
as transferências desse 
imposto o Estado repassou 
nos cinco primeiros meses 
deste ano R$ 3,53 bilhões 
(já deduzidos 20% para 
o Fundo de Manutenção 
e Desenvolvimento da 
Educação Básica e de 
Valorização aos Profis-
sionais da Educação). 
Com isso, no caso de di-
minuição de alíquota, de 
acordo com a Secretaria 
da Fazenda, os municípios 
perderiam R$ 1,18 bilhão.

Mas o reflexo vai além 

da perda de arrecadação e 
pode repercutir na incapa-
cidade de fazer frente às 
demandas sociais e ser-
viços públicos sensíveis 
à população, com perdas 
nas áreas da educação, 
saúde e até ao Fundo Es-
tadual de Combate à Po-
breza (FECOP), que banca 
grande parte dos serviços 
assistenciais do Estado.

De acordo com uma pes-
quisa compara tiva, se 
essa lei  e st ivesse em 
vigor desde o começo 
do ano Nova Aliança do 
Ivaí, município de 2 mil 
habitantes, que recebeu 
R$ 749,7 mil nesse perí-
odo, teria recebido uma 
média estimada de R$ 
562,2 mil. Miraselva, no 
mesmo cálculo, perderia 
quase R$ 200 mil: (de R$ 
778,6 mil para R$ 583,9 
mil). Os orçamentos das 
grandes cidades também 
teriam impacto imediato. 
Curitiba recebeu R$ 318,8 
milhões e o cenário dentro 
do PLP 18/2022 aponta 
para recursos da ordem 
de R$ 239,1 milhões.

Ao todo, somando ICMS 
e outros tributos, os 399 
municípios paranaenses 
receberam mais de R$ 
5,76 bilhões em repasses 
feitos pela Secretaria da 
Fazenda no acumulado de 
janeiro a maio de 2022, 
segundo dados do Sistema 
Integrado de Acompa-
nhamento Financeiro da 
Secretaria da Fazenda. 

Os repasses englobam, 
além do ICMS, Imposto 
sobre a Propriedade de 
Ve ículos Automotores 
(IPVA), Fundo de Expor-
tação (FPEX) e royalties 
do petróleo. Os recursos 
de investimentos dire-
tos do Estado em obras 
não estão nessa conta.

De acordo com o SIAF, 
o IPVA, segunda maior 
fonte de arrecadação do 
Estado, repassou valores 
que somaram R$ 2,1 bi-
lhões de janeiro a maio, 
depositados nas contas 
das prefeituras. O valor 
é correspondente aos 
veículos licenciados em 
cada município (50% do 
arrecadado). Já o Fundo 
de Exportação resultou 
na contribuição de R$ 
42,7 milhões aos cofres 
munic ipa is,  enquanto 
os royalties de petróleo 
somaram R$ 911,8 mil. 
Para consultar os repas-
ses destinados para cada 
município, acesse AQUI.  

IPM – Os valores são 
liberados às contas das 
prefeituras de acordo com 
os respectivos Índices de 
Participação dos Muni-
cípios (IPM), conforme 
determina a Constituição 
Federal de 1988. O IPM 
representa o índice per-
centual de cada município 
a ser aplicado em 25% do 
montante da arrecadação 
do ICMS. As transferên-
cias levam em considera-
ção a participação de cada 

município na arrecadação 
dos impostos. Os valores 
são apurados anualmente 
para aplicação no exercí-
cio seguinte, observando 
os critérios estabelecidos 
pelas legislações estadu-
ais pertinentes ao assunto.

ICMS ESTADUAL – A 
estimativa do Estado, em 
um ano, é de uma perda de 
receita de R$ 6,33 bilhões, 
sendo R$ 2,04 bilhões 
em combustível, R$ 2,07 
bilhões em energia elé-
trica, R$ 610 milhões em 
telecomunicações e R$ 
1,39 bilhão com a retirada 
do ICMS sobre as tarifas 
de uso de transmissão e 
de distribuição de ener-
gia elétrica. Esse valor 
equivale a uma redução 
de 17,4% na arrecadação 
de ICMS do Paraná pre-
vista na Lei Orçamentária 
Anual 2022 (LOA), com 
igual impacto nos repasses 
obrigatórios aos muni-
cípios e outros Poderes.

Atualmente, o Estado co-
bra 29% sobre gasolina, 
12% no óleo diesel (o que 
inclui transportes), 18% 
sobre GLP (gás de cozi-
nha), 29% sobre energia 
elétrica e telecomunica-
ções e 25% energia rural. 
Segundo notas técnicas do 
Comitê Nacional de Se-
cretários de Fazenda dos 
Estados e do DF (Com-
sefaz), o PLP não ataca, 
de maneira estratégica, o 
problema dos preços dos 
combustíveis no Brasil.
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